

In Memoriam Dr. Michael Wucherer

Mit tiefstem Bedauern nehmen wir Abschied von Dr. Michael Wucherer, einem herausragenden Medizinphysiker. Viel zu früh hat er uns Ende Mai verlassen. Sein Tod hinterlässt eine schmerzliche Lücke in unserer Gemeinschaft. Mit großer Dankbarkeit erinnern wir uns an seine Hingabe und seinen Beitrag zu den Belangen des Strahlenschutzes und der Medizinischen Physik in der Röntgendiagnostik. Wir werden ihn auch als Freund und Kollegen in Erinnerung behalten, der stets zur Stelle war, um anderen zu helfen.

Dr. Michael Wucherer leitete von 2000 bis 2019 das Institut für Medizinische Physik am Klinikum Nürnberg. Während dieser Zeit und auch vorher engagierte er sich in besonderer Weise auf nationaler Ebene in vielen wissenschaftlichen Gremien. Dr. Michael Wucherer war von 2005 bis 2021 Vertreter der Medizinischen Physik im Vorstand der DRG. Er prägte eine ganze Generation an Radiolog:innen und erhielt für seine Verdienste 2011 den Felix-Wachsmann-Preis und 2022 die Ehrenmitgliedschaft der DRG.



Dr. Michael Wucherer

Dr. Michael Wucherer hat die Radiologie und die Medizinische Physik in allen relevanten Gremien vertreten. Er war Gründungsmitglied der Arbeitsgemeinschaft Physik und Technik und Mitglied in mehreren Arbeitsausschüssen der Deutschen Gesellschaft für Medizinische Physik und der Strahlenschutzkommission, im Arbeitskreis Röntgenverordnung (AK RÖV) und in Arbeitsausschüssen des Normenausschusses Radiologie. Er war außerdem Mitglied in Herausbergremien mehrerer

wissenschaftlicher Zeitungen, unter anderem war er von 2003 bis 2020 Mitherausgeber der RÖFo.

Sein großes Interesse an einer guten Aus- und Weiterbildung von Radiolog:innen, MTR und Medizinphysiker:innen zeigte sich an den zahlreichen von ihm organisierten Veranstaltungen wie den Theo-Schmidt-Symposien, APT-Seminaren, Lebkuchenkongressen und den zahlreichen Strahlenschutzkursen.

Dr. Michael Wucherer war aufgrund seiner fachlichen und menschlichen Qualitäten überall anerkannt und geschätzt. Es war immer eine große Freude mit ihm zusammenzuarbeiten und seinen wunderbar illustrierten Vorträgen zu lauschen.

Die DRG trauert um Dr. Michael Wucherer, der mit seinem großartigen Engagement den Strahlenschutz und die Medizinische Physik in Deutschland maßgeblich prägte.

Im Namen des Vorstandes der Arbeitsgemeinschaft Physik und Technik und der deutschen Röntgengesellschaft

Dr. Josefin Ammon, Prof. Dr. Martin Fiebich und Dr. Kerstin Jungnickel